

Präventionsveranstaltung «Respect Copyright»

Am Mittwoch, 10. September 2025 nahmen die Schülerinnen und Schüler der zweiten Sek P der Kantonsschule Solothurn (KSSO) an der Präventionsveranstaltung «respect Copyright!» teil. Dieser Workshop hat zum Ziel, Jugendliche altersgerecht an das Thema Urheberrecht heranzuführen und ihr Bewusstsein für geistiges Eigentum zu schärfen.

Nach einem stimmungsvollen, musikalischen Einstieg durch Sarah Müller, eine Schülerin des Gymnasiums mit Schwerpunkt fach Musik, führten Erika Weibel der SUISA (Genossenschaft der Urheber und Verleger von Musik) sowie Manillio, bekannter Rapper und ehemaliger Schüler der Kanti, durch die Veranstaltung. Ziel war es dabei, den Schülerinnen und Schülern ein relativ komplexes Thema auf einfache Art näher zu bringen.

Vom Velo-Diebstahl zum Urheberrecht

Ein fremdes Velo dürfe man nicht einfach nehmen und davonfahren. So sei es auch bei geistigem Eigentum, nur dass man dieses nicht anfassen kann, wie die Moderierenden erklärten. Die SUISA sei die Verwertungsgesellschaft, welche für die Musikerinnen und Musiker das Geld für ihre Musik einzieht, welche im Radio, in Einkaufsläden, Restaurants



↑ Es geht los! Die Klassen der zweiten Sek P finden sich in der Aula ein.
Fotos: Miriam Probst, KSSO

und Partys gespielt wird. Und damit Musik bzw. Kunst im Allgemeinen produziert werden kann, braucht es Konsumentinnen und Konsumenten.

Urheberrecht im Alltag – was ist erlaubt?

Daneben wurden mit den Jugendlichen weitere Fragen besprochen: Darf man Fotos einfach so machen und veröffentlichen? Wie sieht es mit dem Herunterladen von Songs oder Videos aus? Welche Inhalte dürfen bedenkenlos geteilt werden und bei welchen ist Vorsicht geboten? Und kann KI als Urheber von Kunst bezeichnet werden?

Live dabei: Songproduktion mit Manilio

Gegen Ende folgte ein besonde-

res Highlight der Veranstaltung: Der Rapper Manilio produzierte gemeinsam mit den Anwesenden spontan einen neuen Song und zeigte so direkt, welche Schritte dabei notwendig sind. So waren am Schluss die Jugendlichen nicht nur um einige Erkenntnisse, sondern auch um ein selbstgemachtes Musikstück reicher.

Matthias Kocher,
Konrektor Sekundarschule P, KSSO



Mehr Informationen unter:
www.respectcopyright.ch



↑ Was nicht fehlen durfte: Live Performance von Manilio.



↑ Für einen stimmungsvollen Auftakt sorgte Sarah Müller aus der Klasse M22a.



↑ Erika Weibel von der SUIZA moderierte zusammen mit Rapper Manillio den Anlass.



↑ Gemeinsam mit Rapper Manillio widmeten sich die Jugendlichen eine Stunde lang dem Urheberrecht.



↑ Manillio produzierte mit den Jugendlichen kurzerhand einen Song – und spielte den auch sogleich.



↑ Der Rap fand bei den Jugendlichen grossen Anklang.



↑ «Wer von euch hat ein Smartphone?» Die Veranstaltung war insgesamt sehr interaktiv. Fotos: Miriam Probst, KSSO